

CAHIER D'ACTEUR

Avis au projet de méthaniseur Méthalcyon, situé sur la commune de Mondragon (84)

Identification de la structure ou organisme : Agglomération du Gard rhodanien

Date : 9 juillet 2025

Depuis une dizaine d'années, l'Agglomération du Gard rhodanien a mis en place le tri à la source des biodéchets en proposant aux habitants le compostage individuel et collectif. En 2024, la collectivité a distribué plus de 800 composteurs individuels (3135 en 3 ans) et atteint le nombre de 76 aires de compostage partagé.

La réalisation en 2022 d'un schéma directeur sur les biodéchets alimentaires a montré la nécessité de compléter cette organisation par la mise en place de points de collecte pour les administrés habitant en centre bourg et n'ayant pas la possibilité d'avoir accès à un composteur individuel ou partagé. Cette demande s'est de nouveau révélée nécessaire depuis la mise en place de la tarification incitative au 1^{er} janvier 2024 afin de proposer aux habitants une solution pour réduire leurs ordures ménagères résiduelles.

Le projet de méthanisation à Mondragon apparaît comme une solution vertueuse et locale pour valoriser ces biodéchets alimentaires, et ce dans le cadre de la Tarification incitative.

L'Agglomération a participé en avril à la démarche de concertation, permettant d'impliquer les différents acteurs du territoire à ce projet de méthanisation.

